
FIN  CAMPANIA
Venerdì, 20 ottobre 2017



20/10/2017 Corriere dello Sport (ed. Campania) Pagina 7 fa.ma.

20/10/2017 La Gazzetta dello Sport Pagina 23 Franco Arturi

20/10/2017 La Gazzetta dello Sport Pagina 35 Stefano Arcobelli

20/10/2017 La Gazzetta dello Sport Pagina 35 s.a.

20/10/2017 La Gazzetta dello Sport Pagina 38

20/10/2017 Il Mattino Pagina 25 Lucio C. Pomicino

20/10/2017 Corriere del Mezzogiorno Pagina 19 Carmelo Prestisimone

20/10/2017 Il Roma Pagina 21 GENNARO IORIO

20/10/2017 Il Roma Pagina 36

L'USSI PREMIA LA CANOTTIERI NAPOLi 1

SPORT E ABUSI: E' ORA DI PARLARNE 2

Azzurre con Fede «Alziamo la voce: ora ribelliamoci» 4

Gli orchi a bordo vasca e in palestra tra squalifiche, condanne e minacce 6

NUOTO 8

Ecco il Posillipo low cost «Sacrifici ed entusiasmo» 9

Il Posillipo dei giovani domani sfida l' Ortigia 10

«Ripartiamo da zero, ma siamo il Posillipo» 11

"Premio Ussi", grande festa al "Caminetto" 13

FIN  CAMPANIA
Venerdì, 20 ottobre 2017

FIN  Campania



ATTESTATO

L'USSI PREMIA LA CANOTTIERI NAPOLi

La Canottieri Napoli, gloriosa squadra di
pa l l anuo to  masch i l e  d i  A1   t o rna ta   i n
Champions dopo 26 anni, è stata celebrata
merco led ì   in  occas ione  d i  una  sera ta
organizzata dall'Ussi Campania. Premiati
anche  qua t t ro  g io rna l i s t i   che  s i   sono
p a r t i c o l a r m e n t e   d i s t i n t i   p e r   l ' a l t a
professionalità e la lunga appartenenza
all'Ussi, tra cui il nostro Antonio Giordano. Con
lui Antonio Sasso, Michele De Simone e
Giuseppe Petrucciani.

fa.ma.
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L' appello di Federica Pellegrini

SPORT E ABUSI: E' ORA DI PARLARNE

Ragazze, denunciate. Un appello che rimbalza
da giorni su tutti  i giornali del mondo: lo
scandalo Weinstein, il potente produttore
cinematografico accusato di abusi e molestie
da molte attrici, è un' onda d' urto che si sta
propagando dovunque. A differenza di un
terremoto, le scosse si avvertono fortissime
anche molto lontano dall' epicentro Hollywood
e dal mondo dello spettacolo.
Federica Pellegrini, la più grande atleta nella
storia dello sport italiano, ha avuto il merito,
con un' appropriata dichiarazione, di allargare
il discorso allo sport e a quello italiano in
par t i co la re .  E   l '  ha   r ipe tu to :   ragazze ,
denunciate.
Scordiamoci che  l '   I tal ia viva sotto una
gigantesca campana di vetro protetta: anche le
nostre sportive corrono rischi, subiscono
avance indesiderate o peggio.
Intanto nel mondo si stanno succedendo
denunce dolorose in particolare di ginnaste,
come l '  ol impionica americana McKayla
Maroney, che ha parlato di un abuso subito a
13 anni o quella russa Tatiana Gutsu, che
accusa il leggendario Vitaly Scherbo di averla
v io lenta ta  quand '  aveva 15 ann i ,  ne l l '
indifferenza di amiche e colleghe. Non sono le
sole, purtroppo. E si tratta di storie che
confinano con la pedofilia o ci stanno del tutto
dentro. Nei mesi scorsi abbiamo avuto notizie di «orchi» inglesi, che molestavano e abusavano di
giovani calciatori, ma anche le cronache italiane sono piene di casi di questo genere: Google ve ne
elencherà tante e recenti.
C' è dunque un problema di genere, quando le vittime sono donne in quanto tali (la stessa Pellegrini è
appena stata fatta segno di insulti sessisti da parte di un allenatore di nuoto, di cui attendiamo
pazientemente la giusta punizione).
Ma c' è pure un problema di pedofilia, al quale sono purtroppo esposti anche bambini e ragazzini. E c' è
soprattutto una sottovalutazione diffusa di questi flagelli, soprattutto da parte delle istituzioni sportive.
Non ricordo un convegno, a proposito. Tanto meno una vera e propria mobilitazione culturale.
Non mi sfuggono i motivi: si esita a occuparsi in modo pubblico del problema per non terrorizzare le
famiglie, smitizzando quello che viene ritenuto (a ragione) l' approdo più sicuro per giovani e
giovanissimi: lo sport e i suoi valori.
Ma è il caso di uscire da queste cautele e timidezze: i tempi sono maturi per guardare in faccia la realtà.
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Agli allenatori (ma anche ai dirigenti) non si può chiedere soltanto di completare un percorso di
apprendimento tecnico sulle metodologie del loro lavoro. E' necessaria una vera e propria certificazione
etica che garantisca, per quanto è possibile, della persona. E' fondamentale che i corsi per diventare
tecnico di calcio, di basket, di pallavolo, di nuoto o di ginnastica comprendano elementi essenziali di
psicologia e di pedagogia per far capire a chi si assume responsabilità educative quali danni può
portare un approccio sbagliato. C' è una scala con tanti gradini che porta all' irreparabile e al vero e
proprio reato. Il primo è il maltrattamento verbale «a fin di bene» di soggetti giovani da parte dell'
autorità costituita e indiscutibile: è odioso e mai giustificabile. In attesa di notizie strutturate da Coni e
federazioni, un consiglio ai genitori: occhi aperti. E un altro a ragazze e ragazzi: denunciate subito,
come dice Federica.

Franco Arturi
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Unite contro gli abusi

Azzurre con Fede «Alziamo la voce: ora
ribelliamoci»
L'urlodi Federica: «Denunciare subito i violenti».Ela protestadella Palmisano:
«Offesamentremarcio»

L' appello di Federica Pellegrini è accolto
subito anche da altre grandi dello sport rosa.
Pronteasostenere la sua battaglia. Come
Tania Cagnotto, la tuffatrice che s'è allenata un
anno in Texasericorda: «Dal fisioterapista non
potevo stare neanche in costume, negli Usa
saranno più puritani ma vedendo le maxi
squalifiche e le sentenze, ilsistema è efficace.
B isognerebbe denunc iare  sub i to» .  La
bolzanina ricorda le lacrime per il quarto posto
a Londra: l'unica consolazione fu cheasfilarle il
bronzo era stata Laura Sanchez, la messicana
abusata dal suo coach: «Aveva 13 anni
quando lui ne approfittò, poi ha convissuto con
quel trauma, non aveva altra libertà, non
poteva conoscere altri. E alla fine si è sposata
pure con  lui».  L 'al t ra  tuf fatr ice argento
olimpico, Francesca Dallapè, mette in guardia:
«Nei tuffi non ho mai sentito di abusi, né ho
ricevuto avances. Alle ragazze dico: se
dovesse succedervi qualcosa, parlatene subito
con i genitori, con le persone di cui vi fidate,
anche col fidanzato. Gli effetti psicologici di chi
ha subito violenza sono la cosa più grave con
cui fareiconti». NOALLE IPOCRISIEMaurizia
Cacciatori, ex pallavolista: «Non voglio essere
ipocrita. Io penso che nessun ambiente di
lavoro possa essere immune da questo
problema. Sia quello del lavoro sia quello dello
sport. Sono sicura che casi più o meno gravi siano accaduti anche nel nostro ambiente. Anche se
personalmente non mi è mai accaduto nulla Ma questo lo dico per quelle ragazze o donne che non
hanno il coraggio di denunciare, ovunque succede, anche se non si arriva al letto, è necessario
denunciare ad alta voce episodi come questi. Non esiste mescolare lo sport (o il lavoro, non fa
differenza) con avances». CORAGGIO E negli sport invernali? La sciatriceSofiaGoggia sottolinea: «E'
sempre facile criticareipersonaggi pubblici, come è successo con Asia Argento in questi giorni. Ma alla
fine siamo persone, tutte accomunate dalle stesse vicende, dalle stesse paure. Cisono tanti casi di
gente normale che non raccontano delle molestie per paura, bisognerebbe trovare sempre il coraggio,
ma non sempreèsemplice. La Pellegrini è stata brava a parlare di questo argomento.Gli uomini che
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usano il proprio successo per approfittarsene... sono degli uomini di poco valore». Interviene Arianna
Fontana, 5 medaglie olimpiche nello short track: «Per mia fortuna né io né a quanto ne so persone a me
vicine, sono mai state vittime di violenze del genere. Nelle prossime ore rientrerò da un periodo negli
Stati Uniti, dove l'eco per il caso del produttore Weinstein è stata larga. Ci sono rimasta male, perché
soprattutto oggi si pensa che l'uomo non dovrebbe approfittare di una donna e, anzi, dovrebbe trattarla
alla pari in tutti i sensi. Condivido quel che ha detto Federica: chièvittima, deve trovare il coraggio di
parlarne, di uscire allo scoperto, di tenersi dentro nulla. Capisco non sia facile, ma avere la forza di
confidarsi e provarearisolvere la situazione aiuta se stessi e altre, bambine, ragazze e donne, alle quali
in futuro potrebbe capitare qualcosa del genere. La catena va spezzata». BATTUTE La fiorettista Elisa
Di Francisca ammette: «Molestie fisiche non ne ho maisubite, ma in palestra è capitato di dover
affrontare battute pesanti. Ho sempre azzittito tutti, non ce la faccio a sopportare situazioni del genere. Il
consiglio che posso dareèdi far capire subito, ancheachi si propone in maniera più diplomatica, che con
te non si può scherzare. E' l'unico modo». Infine racconta Antonella Palmisano, bronzo mondiale in
carica della 20 km di marcia: «Non ho mai subito violenze fisiche, né episodi di bullismo. Ma qualche
volta, anche se le situazioni non sono propriamente paragonabili, allenandomi per strada, sono stata
insultata o presa in giro senza motivo. «Vaialavorare!»èl'invito più classico e carino che si riceve... E in
questo senso le donne, che sono fisicamente più deboli, sono più soggette degli uomini. Nulla di che,
ma se sei molto giovane e hai un carattere debole, il tutto può dar fastidio. Soprattutto se sei sola in
mezzo a una strada. Per il resto anche io credo che, facendosi coraggio, occorra denunciare il più
possibile. Anche a distanza di anni: le ingiustizie, attraverso la legge, vanno pagate».

Stefano Arcobelli
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IL RETROSCENA

Gli orchi a bordo vasca e in palestra tra squalifiche,
condanne e minacce

Le ultime dalla cronaca. Un allenatore di tuffi di
origine cinese, a Kuala Lumpur, in Malesia, ha
appena violentato una ventenne tuffatrice.
Huang Qiang rischia venti anni. McKayla
Maroney, ginnasta olimpionica americana, è
stata spinta, dai recenti fatti di Hollywood, a
confessare che a 13 anni il dottor Larry Nasser
abusò di lei. Sempre dalla ginnastica, Tatiana
Gutsu, venne stuprata da Vitaly Scherbo,
considerato da tutti mitico. In America, si
agisce non solo in sede penale ma anche
dentro le federazioni si tende a pronunciare
sentenze esemplari.
Joe Bernal, che ha guidato medagliati olimpici
come David Berkoff e Bobby Hackett, è stato
radiato e allunga una lista di coach affiliati a
Usa swimming che ormai sfiora i cento nomi di
indesiderati in piscina. Tra questi Mitch Ivey,
ex coach che nuotava ai tempi di Mark Spitz,
Paul van Lieshout, che ha lavorato anche per
Emirati Arabi ed Egitto, Lorrie John Trites,
latitante pericoloso anche per l' Fbi, e Joe
Weber.
A TREVISO E in Italia? In ordine cronologico è
diventata pubblica la vicenda di una nuotatrice
trev ig iana quindicenne molestata dal l '
allenatore quarantenne veneziano. I genitori di
lei si sono rivolti alla Procura di Venezia per
denunciare il tecnico che inviava al telefonino
della ragazzina immagini e video sconcertanti, sconvolgenti. Sul cellulare della nuotatrice sono stati
trovati i test negativi anche sulla gravidanza. L' indagine istruttoria è ancora in corso: la ragazza da
poche settimane è stata ascoltata in udienza protetta. L' uomo ha utilizzato anche una chat criptata che
permette di programmare l' autodistruzione dei messaggi dopo un determinato intervallo di tempo.
Materiale ora oggetto d' indagine della magistratura.
Lei non nuota più, da un anno.
A NAPOLI A Napoli un giovane tecnico resta agli arresti domiciliari mentre è in corso un processo che lo
vede imputato di abusi: una storia denunciata quando lei era ancora minorenne, convocata in nazionale
giovanile, trasferita dai genitori in Toscana. «Era plagiata dal suo allenatore» denunciano i genitori
mentre lui si difende parlando di «amore reciproco» e sarebbe pronto a chiudere la vicenda penale
dietro una transazione. Un po' com' era successo a Rick Curl, squalificato a vita dalla federazione
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americana per aver tenuto comportamenti sessuali con una tredicenne, Kelly Currin: per coprire la
vicenda che risaliva agli anni 80, l' allenatore ha offerto sino a 150.000 dollari alla ragazza per non
sporgere denuncia alle forze dell' ordine.
A LECCE Infine, nel leccese, in estate, è finita con il padre della vittima esploso d' ira nel corso di un
meeting regionale contro un allenatore appena presa visione di «messaggi spinti, erano veri e propri
ricatti»: ha preso a schiaffi il tecnicoorco ma dopo la baruffa non si è più saputo più nulla. Silenzio
assoluto da parte delle vittime. Di certo, a bordo vasca prevale molta omertà per paura. Quella paura
che ora Federica Pellegrini chiede che venga vinta ...

s.a.
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NUOTO

LA BENKO D.T. USA Lindsay Dianne Benko,
40 anni, diventa d.t. del nuoto americano.
FIORE PAPÀ Domenico Fioravanti è diventato
papà: la moglie Roberta ha dato alla luce
Diletta.
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Pallanuoto Domani esordio a Siracusa

Ecco il Posillipo low cost «Sacrifici ed entusiasmo»

Un Posillipo nella quasi totalità rinnovato si è
presentato ieri alla stampa. Della rosa della
scorsa stagione confermati soli in 8, due gli
stranier i   ( lo scorso anno ne erano 4)  l '
americano Ramirez Chancellor e il maltese
Ben Plumton , lo schieramento è completato
da i   ragazz i  de l le  g iovan i le   rossoverd i
(Domenico Iodice e Marco Ricci 16 anni,
Jacopo Parrella e Luca Silvestri 15 anni).
Assenza di rilievo quella di Renzuto Iodice che
è andato a giocare all' estero. Completamente
nuovi gli staff tecnico e dirigenziale.
Un nuovo percorso annunciato dal  neo
presidente Semeraro e confermato dai fatti
con un  r id imensionamento economico
notevole per tutte le discipline.
«Dobbiamo iniziare da zero afferma il neo
direttore tecnico nonché olimpionico Carlo
Silipo dimenticandoci il nome Posillipo che
certamente pesa sulle nostre spalle. Sarà un
anno molto, ma molto dif f ic i le che però
potremo affrontare serenamente con il giusto
spirito di squadra, facendo sacrif ici, ma
mettendo entusiasmo e nel contempo rigore».
Le difficoltà di questa stagione non sono
nascos te  da l   neo  a l l ena to re  Rober to
Brancaccio, che ha anche la responsabilità
della U20. «Il nostro progetto di valorizzazione
del vivaio è improntato sui 3/5 anni. Vogliamo
portare sulla vetta della pallanuoto i nostri ragazzi prevedendo per alcuni di loro anche la partecipazione
alle Olimpiadi 2020  afferma il coach per quest' anno l' obiettivo è classificarci nelle prime otto evitando
così i play out. Un primo ostacolo è certamente l' esordio di campionato (domani ndr) che ci porta a
Siracusa contro l' Ortigia una squadra che si è notevolmente rinforzata».
Le novità in casa rossoverde sono tante e le annuncia il consigliere dirigente della sezione pallanuoto
Gigi Massimo Esposito. «Il vice di Brancaccio sarà Antracite Lignano.
Con Elios Marsili, tecnico della Rari Nantes, è iniziata una collaborazione per le giovanili, Alessandro
Fusco il preparatore atletico della prima squadra con Dino Sangiorgio coordinatore dei preparatori
atletici».

Lucio C. Pomicino
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Pallanuoto: parte la serie A1

Il Posillipo dei giovani domani sfida l' Ortigia

Napoli Dieci atleti su 16 provenienti dal settore
giovanile, un nuovo e giovane allenatore come
Rober to  Brancacc io  p roven ien te  da l l '
Acquachiara e il campione olimpico Carlo
Silipo in qualità di direttore tecnico. Cambia
marcia e passo il nuovo Posillipo che ha
presentato nei saloni del circolo di Mergellina
la dirigenza e la rosa del team di A1 che
domani affronterà all' esordio nella serie A1 di
pallanuoto l' Ortigia a Siracusa. Una trasferta
che i rossoverdi non hanno potuto preparare al
meglio per via di tre giocatori infortunati come
Marziali, Rossi e Russo: «Solo da mercoledì ci
siamo ritrovati tutti  spiega Brancaccio . È un
nuovo corso il nostro puntato sui ragazzi del
v iva io .  S iamo una de l le  underdog de l
campionato. Vogliamo una salvezza serena e
un campionato tranquillo». Ambiziose le idee
d i  Car lo  S i l ipo  che  con   i l  Pos i l l i po  ha
praticamente vinto tutto, tra cui 7 scudetti, 3
Eurolega e 1 Coppa delle Coppe: «Il Posillipo
mer i ta  d i  s ta re  ne l l '  é l i te  de l la  nos t ra
pallanuoto per il background conquistato nelle
stagioni passate. Sarà una stagione difficile e
di questo i ragazzi ne sono consapevoli.
Occorre entusiasmo e concentrazione». «Noi
più esperti faremo volentieri da chioccia ai
ragazzi più giovani», spiega il capitano Paride
Saccoia». Il sogno invece del presidente
Semeraro è un altro: «Portare 3 atleti alle Olimpiadi di Tokio del 2020».

Carmelo Prestisimone
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PALLANUOTO Ieri la presentazione della squadra rossoverde. Il direttore tecnico Silipo non si
nasconde: «È un anno dificile, servono sacrificio ed entusiasmo»

«Ripartiamo da zero, ma siamo il Posillipo»

NAPOLI. È un Posillipo tutto nuovo, più umile e
meno ambizioso, quello che ieri mattina ha
presentato la squadra che da domani (a
Si racusa cont ro  l '  Or t ig ia)  cercherà d i
difendere al meglio i colori rossoverdi nel
campionato di serie A1 di pallanuoto. I dolorosi
ma necessari addii di quest' estate (tutti gli
stranieri più il gioiellino di casa, Renzuto Io
dice) hanno impoverito la rosa, da quest' anno
affidata alle cure di Roberto Brancaccio, con
obiettivi che quindi cambiano radicalmente
rispetto anche al recente passato, senza voler
scomodare i tempi d' oro.
Si vola basso, dunque. Anche se il presidente
Vincenzo Semeraro prova a metterci un po' d'
orgoglio: «Faremo del nostro meglio e sono
sicuro che riusciremo a raggiungere de gli
ottimi successi grazie all' impegno di tutti, in
primis dei ragazzi».
Parole condivise anche dal vicepresidente
spor t ivo Vincenzo Tr iunfo,  che chiede
ispirazione alla storia rossoverde: «Il mio
augurio per il Circolo e per la squadra di
pallanuoto è che il Posillipo sia davvero 2.0 
d ice Tr iunfo    oss ia  che sappia anche
guardare ai fasti del passato per po terne
trarre esempio in tutti i settori.
Il nostro obiettivo è di portare alle Olimpiadi di
Tokyo 2020 almeno tre atleti in due diverse
discipl ine». I l  consigl iere del la sezione
pallanuoto Luigi Massimo Esposito pensa invece a come far tesoro delle difficoltà degli ultimi tempi:
«Bisogna impostare un progetto più ampio, che parta dai bambini per ricostruire il settore giovanile». In
uno dei momenti più difficili della sua storia, il Posillipo ha deciso di affidarsi a una delle sue bandiere
più gloriose, Carlo Silipo, da quest' anno direttore tecnico rossoverde. «I ragazzi sanno che questo è un
anno difficile  ha ammonito il campione di tutto  servono concentrazione, sacrificio e soprattutto tanto
entusiasmo. Dalla nostra abbiamo l' orgoglio del nome, ma bisogna comunque ripartire da zero».
Quello sarà il compito di Roberto Brancaccio: «Abbiamo avuto qualche incidente di percorso  dice con
franchezza  e sabato affronteremo una squadra che si è rafforzata con stranieri di grande spessore.
Siamo comunque il Posillipo e dobbiamo tenerlo a mente».
Un Posillipo tutto nuovo e meno ricco. L' orgoglio, però, è quello di sempre.
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GENNARO IORIO
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L' EVENTO Riconoscimenti ad Antonio Sasso, Antonio Giordano, Michele De Simone, Paolo
Zizza e Giuseppe Petrucciani

"Premio Ussi", grande festa al "Caminetto"

Èstata festa grande a "Il caminetto" di Michele
Ragosta per la serata organizzata dall' Unione
Stampa Sportiva Italiana della Campania,
"Gruppo Felice Scandone". Nel corso della
conviv ia le sono stat i  premiat i ,  quat t ro
giornalisti che si sono particolarmente distinti
"per l ' alta professionalità e per la lunga
appartenenza al l '  Ussi" e  la squadra di
pallanuoto della Canottieri Napoli. Quest'
ultima premiata in quanto, grazie alla esaltante
passata  s tag ione,  ha  par tec ipa to  a l la
Champions dopo ben 26 anni e proprio la
scorsa settimana è stata l' unica squadra
napoletana a qualificarsi per la Final Four di
Coppa Italia.
Presente tutta la squadra guidata dal capitano
Fabrizio Buonocore, a ritirare il premio l'
allenatore Paolo Zizza. «Sono onorato di
ricevere questo premio. È un riconoscimento
del lavoro certosino svolto in questi anni e
frutto di un progetto che nasce da lontano. Vi
ringrazio tutti e soprattutto devo dirvi grazie
per il sostegno che sempre ci date».
Per i giornalisti, invece, i riconoscimenti sono
andati al direttore del "Roma" Antonio Sasso,
all' inviato del "Corriere dello Sport" Antonio
Giordano, al presidente del Coni di Caserta e
storica firma de "Il Mattino" Michele De Simone
e al "decano" dei giornalisti sportivi irpini
Giuseppe Petrucciani.
A premiarli, Gianfranco Coppola, vice presidente nazionale dell' Ussi, Mario Zaccaria presidente dell'
Ussi Campania, i due vice presidenti, Rosario Mazzitelli e Luigi Zappella, ed il segretario Pier Paolo
Petino.
Una targa è stata consegnata anche a Michele Ragosta de "Il caminetto", "amico cordiale e abile
ristoratore, punto di riferimento con il suo "Caminetto" per la stampa napoletana".
Presenti fra gli altri, il presidente del Comitato Regionale Campano della Federazione italiana Nuoto
Paolo Trapanese ed il presidente dell' Ordine dei Giornalisti della Campania, Ottavio Lucarelli.
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